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Нынешнее лето принесло погодные сюрпризы. И если в августе установилась прохлада,
то в июне мы страдали от аномальной жары. По данным приволжских синоптиков,
температурные показатели на семь градусов превысили многолетние значения.
Максимальная зафиксированная температура в июне составила 38 градусов.
Количество осадков с конца мая - всего 27 процентов от нормы.
Такая погода сказалась не только на самочувствии людей, но и на урожае.  Больше
всего от засухи пострадали яровые культуры, которыми в нашей области было засеяно
более 1,4 млн гектаров. Потери по прямым затратам составили 800 миллионов рублей.
Общий ущерб оценивается в 1,5 миллиарда рублей.
13 августа состоялась рабочая встреча губернатора Н.И. Меркушкина с директором
департамента растениеводства, химизации и защиты растений министерства сельского
хозяйства РФ П.А. Чекмаревым. Они обсудили меры поддержки агропромышленного
сектора Самарской области. В мероприятии принял участие министр сельского
хозяйства и продовольствия Самарской области В.В. Альтергот. 
На встрече с губернатором Чекмарев отметил положительные изменения в сельском
хозяйстве региона. 
- Я был в Самарской области и пять лет назад, и три. Сейчас совершенно другая картина
- поля выглядят чистыми, видно, что над ними работают, вносят удобрения. Да и
ситуация в Самаре за эти годы значительно улучшилась - чувствуется, что в области
есть хозяйская рука, - отметил представитель федерального министерства.

      

 
Также в ходе встречи П.А. Чекмарев отметил, что во многих регионах страны ситуация
складывается непросто: сказываются низкие урожаи, старая техника, невысокие
доходы аграриев. Все эти обстоятельства приводят к тому, что люди не хотят жить на
селе и уезжают в город. 
Ситуация же в Самарской области, по оценке П.А. Чекмарева, обратная. Как отметил
Н.И. Меркушкин, в Самарском регионе рождаемость в сельской местности, наоборот,
растёт - это означает, что люди хотят здесь жить и работать. 
Одной из главных тем встречи стала борьба с последствиями засухи-2015. Чекмарев
сообщил, что больше всего от гибели посевов пострадали девять регионов страны, и
Самарская область находится в их числе. 
- Пострадавшим субъектам РФ будет оказана федеральная поддержка, в том числе и
Самарской области. Это позиция министра сельского хозяйства РФ А.Н. Ткачёва, -
отметил руководитель департамента. 
Сейчас региональные власти подготовили документы в Правительство России для того,
чтобы самарские фермеры могли получить компенсации из федерального бюджета.
Документы находятся на экспертизе.
Между тем, ситуацию отнюдь нельзя назвать катастрофической. Продолжается
уборочная кампания. К середине августа года убрано более 500 тыс. га площадей, или
56%, намолочено свыше 700 тыс. тонн зерна. 
Сельхозпредприятия Ставропольского района собирают 21 центнер с гектара.  Лучшие
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показатели намолота в предприятиях Ставропольского (55,3 тыс. тонн),
Кинель-Черкасского (45,7 тыс. тонн), Кошкинского (43,3 тыс. тонн) и Хворостянского
(41,1 тыс. тонн) районов.
Сельхозпроизводители гарантируют: урожая нам хватит. Например, Самарская область
сейчас полностью обеспечивает себя пшеницей. Кроме того, остались урожаи зерна с
прошлого года.
Более половины муниципальных районов области приступили к севу озимых культур под
урожай 2016 года. На сегодняшний день посеяно 15 тыс. га.
Сельхозтоваропроизводители планируют посеять озимых не меньше уровня прошлого
года. 
В настоящее время идёт сев озимой ржи. В ближайшее время начнётся массовый сев
озимой пшеницы. Около 10 процентов от общего объёма семян составят семена элиты и
высоких репродукций, часть из которых, несмотря на сложные погодные условия,
подготовлена из урожая нынешнего года.
Идёт прирост производства мясо-молочной продукции. В крестьянских (фермерских)
хозяйствах и сельскохозяйственных организациях Самарской области на 1 августа 2015
года поголовье крупного рогатого скота насчитывает более 157,5 тыс. голов, в том числе
коров - свыше 63,6 тыс. голов, что составляет 106% и 105% соответственно к уровню
прошлого года. 
По сравнению с аналогичным периодом прошлого года на 8,6 тыс. голов выросло
поголовье овец и коз, поголовье птицы увеличилось на 345 тыс. голов. 
Сельхозорганизациями и КФХ региона произведено свыше 55,8 тыс. тонн скота и птицы
на убой в живом весе. Рост данного показателя составил 103,3%. 
Положительная динамика наблюдается также и в производстве молока. На отчётную
дату самарскими сельхозорганизациями и крестьянскими (фермерскими) хозяйствами
произведено свыше 130 тыс. тонн, или 106,9% к уровню прошлого года. 
Рост производственных показателей животноводческой отрасли обеспечен благодаря
эффективной деятельности крестьянских  хозяйств. Только в них рост поголовья КРС
составил 135,5 %, численность крупнорогатых сельхозживотных по данным на 1 августа
превышает 66 тыс. голов, в том числе коров - 26,4 тыс. голов. 
Крестьянскими хозяйствами области на конец отчётного периода произведено 11,6 тыс.
тонн скота и птицы на убой в живом весе и 43,3 тыс. тонн молока. Прирост данных
показателей составил 129,6% и 121,3% соответственно.
Врезка:
Н.И. Меркушкин, губернатор Самарской области:
- В двенадцати районах губернии очень сильно пострадали посевы: яровые культуры,
частично озимые. Сейчас мы подводим предварительный баланс и приходим к выводу,
что обеспечим Самарскую область зерном и кормами на 100%. Кроме того, рост объёмов
производства животноводческой продукции к уровню прошлого года сейчас составляет
около 10%. Объёмы производимого молока и мяса будут увеличиваться. Мы каждый год
наращиваем объёмы производства собственного продукта. Каждый год примерно на
70% увеличиваем объёмы сельхозпроизводства. И в этом году мы продолжаем это
делать. Наш рынок не пострадает. Понятно, что засуха скажется на финансовом
состоянии хозяйств - сельхозпредприятий и фермеров. Поэтому мы подали заявку в
правительство РФ на 890 млн рублей для оказания помощи по преодолению
последствий засухи. В регион уже приезжала комиссия, в том числе из Минсельхоза
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РФ, и вместе с МЧС оценивала состояние полей. Мы надеемся, что если не всю сумму,
то значительную её часть получим из федерального бюджета, для того чтобы
поддержать фермеров и хозяйства с большими потерями, и компенсируем прямые
затраты, которые они понесли.
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